



— PERISCOPE —



#OPINIÓN

NACIDOS PARA GRILLAR, OBLIGADOS A MIGAJEAR

Morena sí necesita al PT y al Verde para repetir la mayoría absoluta en la Cámara de Diputados, pero es evidente que los guindas deben llevar mano

En la calle de la amargura en materia de competitividad electoral están los partidos Verde Ecologista de México, encabezado por Karen Castrejón; y del Trabajo, propiedad del senador Alberto Anaya. Si hoy fueran los comicios estos institutos políticos perderían el registro en varias entidades en caso de competir por su lado en 2027.

De acuerdo con las encuestas publicadas ayer en el **Suplemento Ruta 2027, de QM Estudios de Opinión en alianza con Heraldo Media Group**, el PT en 12 entidades no alcanzaría 3% requerido de la votación para conservar su registro: Aguascalientes, Baja California, Baja California Sur, Chihuahua, Colima, Michoacán, Nayarit, Nuevo León, Querétaro, Quintana Roo, Tlaxcala y Zacatecas. El partido del Tucán correría la misma suerte en 11 estados: Aguascalientes, Baja California Sur, Chihuahua, Colima, Michoacán, Nayarit, Nuevo León, Querétaro, Quintana Roo, Sonora y Tlaxcala. Lo único que les garantiza refrendar el registro es ir en alianza con Morena.

En la coalición "Sigamos Haciendo Historia", el principal activo es el partido guinda, liderado por Luisa María Alcalde,

y por más amagues de "ruptura" en ciertas plazas que hagan PT y PVEM, su capital político no les da para encarecer su amor al morenismo.

Pero también es cierto que Morena quiere ratificar la mayoría absoluta en San Lázaro. Y para eso necesita de sus rémoras, porque irsolo lo pondría en riesgo de perder curules ante la oposición. Caso contrario a **MC, de Jorge Álvarez Márquez**. QM/HMG arroja que el partido naranja no sólo refrendaría el registro en las 17 entidades en disputa, sino que en dos entidades podría ganar.

Por ejemplo, en Nuevo León, que gobiernan con **Samuel García**, los naranjas mantendrían el estado con 37.2% si su candidato fuera **Luis Donaldo Colosio**. Y en Zacatecas, el emecismo arrebataría a Morena y los **Monreal** el estado, con 36.1% de los sufragios, si candidatea a Álvarez Márquez.

En resumen, Morena sí necesita al PT y al Verde para repetir la mayoría absoluta en la Cámara de Diputados, pero es evidente que los guindas deben llevar mano en la negociación para mantener la coalición, y las encuestas muestran que **sus aliados no valen más que migajas**, y en contados estados un bolillo entero. YMC, hoy por hoy, es la mejor opción para buscarlo como aliado, como ha estado intentado el PAN, que dirige **Jorge Romero**.

...
Por goliza **se llevaron Televisa Univisión y TUDN el trofeo de las audiencias** en la semifinales de la Liga MX. Lograron que 24.2 millones de personas siguieran los juegos a través de sus señales: en el Toluca contra Monterrey fueron 13.2 millones, y en el Tigres contra Cruz Azul 11 millones.

EN EL VISOR: No es por meter cizaña, pero **Adán Augusto López** compró 17 mil ejemplares del nuevo libro del ex presidente López para distribuirlo entre los 67 senadores, gesto que no tuvo con el libro Diario de una Transición Histórica, de la presidenta Sheinbaum.

RAYMUNDO@HERALDODEMEXICO.COM / @R_SANCHEZP